
�记者 傅文婧

2022 年 10 月 17 日 星期一 / 本版编辑：陆翔 版面设计：倪叶斌

徐汇报

综 合

ZONG HE

05

“不知道什么时候电梯能装起来，真

能装起来就好了。 ”

枫林路街道枫林新村居民区党总支

书记陈岚有一天偶然听见楼道里两位邻居

的对话，腿脚不便的阿婆住在 4层，平时上

下楼极其艰难，不到万不得已几乎不出门。

其实， 陈岚已经在做加梯工作的协

调沟通，但还差“临门一脚”———阿婆的

心愿给她狠狠“加了把油”。

10 月 8 日上午， 枫林路街道枫林新

村 45 号楼加梯工程正式开工了。

枫林新村因为紧邻地铁，小区内有一

部分居民楼无法安装电梯，符合加装条件

的居民楼大约有 15 栋。 45 号楼率先“尝

鲜”， 也为后续其他楼的加梯提供了参考

样本，28 号楼和 52 号楼加梯也已经排上

日程， 目前正处在等待安全评估报告阶

段。“一般 3 个月左右可以装好。 ”施工队

负责人告诉记者，“施工过程中还有很多

细节需要居委会来协调，争取早日让居民

乘上电梯。 ”

聊起推进 45 号楼加梯工作时的体

会， 陈岚说十分感谢 1 楼和 2 楼业主的

理解和支持。 45 号楼是居委会所在地，1

楼除了居委会办公室， 还有一户业主。

“他们的房子租出去了，但业主听到装电

梯的事很支持，一说就同意了。 ”陈岚透

露，2 楼也有一户业主， 因为家中水管问

题，刚刚重新装修了房子，或许是因为自

己有生活不便的体验，“将心比心，这户人

家对我们的加梯也很支持。 ”正是这份来

自低楼层居民的“力挺”，让原以为难度最

大的协调工作变得格外顺利，陈岚也在协

调过程中感受到了居民深厚的邻里情。

“28 号楼也是这样，一位 2 楼的业主

加装意愿很强烈，甚至愿意全额出资。”陈

岚颇为感慨，枫林新村出租率超过 50%，

楼型也比较复杂，28 号楼是一幢仅有 5

层楼的住宅。“本来楼里有好几户人家不

想装，2 楼业主的表态反倒带动了大家。 ”

28 号楼加装电梯的决定通过后不

久，陈岚还接到了一通电话。 对方是一位

有意向在 28 号楼 5 层购房的市民。“他反

复和我确认 28 号楼是不是真的要装电梯

了，我们给他肯定的答复，他就放心把房

子买下来了。 ”

加装电梯是一项民心工程，更是一项

暖心工程。 接下来，枫林路街道将继续按

照“能加尽加、愿加快加”原则推进社区加

梯工作，为更多“悬空”老人解决下楼难

题，让居民的生活品质不断提高。

低楼层居民“力挺”！

枫林新村居民区首部“样板梯”开工了

为贯彻落实“人民城市人民建、人民

城市为人民”重要理念，推进市民园艺中

心建设，近期，徐汇区绿委办依托林长制

平台，联合徐家汇街道绿委办、乐山六七

村居民区， 在乐山绿地市民园艺中心开

展“社区园艺讲堂”活动，引导居民知绿

护绿，共同建设绿色生态社区。

此次活动以授课及现场教学形式相

结合，活动中，社区园艺师张晓丽针对

秋植球根番红花以及适合新手的“勤

花”月季“果汁阳台”的特性、优点、种植

注意事项进行了详细讲解（如图）。

月季花被称为花中皇后，又称“月

月红”，是常绿、半常绿低矮灌木，四季

开花。“果汁阳台” 作为月季花的新品

种，植株形态优美，一株多色、抗病性

强，花色会根据季节、温度、光照等变化

而变化，每朵花开放时间不同，会出现

一树多色花的盛况，甚是迷人，此外对

花友新手也十分友好，堪称盆栽花界的

“yyds”。

活动下半场， 大家来到徐家汇街道

市民园艺中心所在的乐山绿地，在社区

园艺师的讲解下， 对乐山绿地中的银

杏、朴树、地肤和粉黛乱子草等多种绿

植及地被进行识别，详细了解植物学的

分类和各类树种的生长习性，让居民在

生活之余多了一份亲近自然、 探索自

然、爱护自然的体验乐趣。

据悉， 区绿委办后续还将依托林长

制平台继续在各街镇市民园艺中心开

展丰富多彩的绿化宣传、 园艺活动，全

面提高居民爱绿、护绿的意识。

想成为园艺达人吗？

这个讲堂教你用绿植花卉扮靓阳台庭院

秋日气温无常，但阴晴不定的天气挡

不住医护与患者之间的那份炽热真情。

近日，梁先生的家属，带着一面写有

“德医双馨妙手回春，仁心仁术恩重如山”

的锦旗送到了上海仁爱医院六病区全体

医护及外科万主任的手上。她激动地对医

生说：“我今天特地来感谢万主任和六病

区的所有医护人员们，你们都是我先生的

恩人啊……真的非常感谢……”沈阿姨眼

含热泪，激动之情溢于言表。

70 岁的梁先生患有冠心病、 糖尿病

等多种慢性基础疾病，同时还伴有血管性

痴呆症状。 去年 10 月梁先生入住仁爱医

院的六病区，接诊时医生发现，由于长期

的卧床，梁先生的身上有多处褥疮，尤其

是臀部，褥疮面积达到了 20cm 左右，同时

伴有脓液和阵阵恶臭。大面积的坏死一度

引发感染，梁先生的体温达到了 40.5°C，

心率 170 次 / 分， 血压 208/116mmHg，同

时患者全身发紫，伴随着浑身颤抖、神志

不清，情况十分危急。

“时间就是生命！ ”在命悬一线的时

刻，仁爱医院外科万焕真主任协同六病区

医生开展紧急会诊， 立即对患者展开治

疗，将梁先生从死亡线上拉回。 虽然稳定

了基本情况，但大片的褥疮感染仍在折磨

着梁先生， 为了控制病情进一步发展，医

疗团队在与家属协商后，确定了后续详细

的治疗方案。 第一步就是先清除坏死组

织，通过低负压引流将脓液排出，控制感

染。 第二步就是每日定期的清创换药。 由

于褥疮患面大，感染重，伤口处不仅血肉

模糊，还散发着阵阵恶臭。 但这些并不能

阻挡住六病区医生和护士们前进的脚步，

她们每天都会来为梁先生进行换药，认真

仔细地对创面进行清创、消毒，促进创面

肉芽组织的生长和愈合。

功夫不负有心人，在万主任、刘泽医

生及六病区护士、护工阿姨的精心治疗和

护理下， 梁先生的病情得到了控制，20cm

的褥疮创面也逐渐愈合，身体各项指标也

逐渐趋向正常。 回想起这几个月的治疗，

沈阿姨不禁感叹，“仁爱的医生们真的认

真又负责， 时刻能够与我们家属联系交

流， 让我们及时了解他的病情恢复进展，

不会干着急，看着他一步步好起来，我们

心里也高兴啊！ ”讲到这里，阿姨也非常感

动，在这期间她也多次想给医生送一些红

包慰问，但均被婉拒。

“不愧是仁爱医院，医术好，医德高，

你们治疗褥疮真是有独到之处！ ”阿姨临

走之前，也不忘对仁爱的医护团队们连连

称赞。 阿伦

仁爱医院：一面锦旗一个故事

家属说：你们是我先生的恩人！

国庆长假后

申城菜价普遍回

归到节前水平一

度被炒得较热的

大闸蟹价格较为

亲民此外，秋季蔬

菜大量上市价格

相比节日期间也

有明显回落。

10 月 9 日上

午， 记者来到徐

汇 区 嘉 陵 菜 市

场， 在水产摊前

记者看到， 三两

多的大闸蟹一只在 30 元左右，

而在节日期间，同等重量的蟹价

格达到了 50 元一只， 不少市民

趁着价格实惠前来购买。“我特

别喜欢吃蟹，从 6 月黄一直吃到

大闸蟹上市。 今天买了 8 只，3

只公蟹 5 只母蟹，现在蟹的价格

比国庆期间降了些，个头也大了

。 ”前来买螃蟹的市民告诉记者。

水产摊主告诉记者， 现在上

海市场上的螃蟹都来自江苏太湖

地区， 由于节后螃蟹大量上市，

因此螃蟹价格普遍都有近 10 元

每只的降幅， 而吃螃蟹最好的时

间预计在本月底。“今年大闸蟹

的收成较好，但因为天气原因，个

头大的蟹少， 一只螃蟹的价格比

中秋掉了差不多十块钱。 现在吃

母蟹的人多一点， 等西北风吹一

吹，到时候公蟹就多了，现在的公

蟹膏还没长出来。 之后成熟的蟹

多了， 未来的价格还是会有所降

低。 ”摊主表示。

最近秋高气爽， 也正是本地

蔬菜上市的好时节， 价格也比较

亲民。 摊主表示， 节后蔬菜供应

量充足，蔬菜的批发价格下降，因

此市场里的蔬菜价格普遍比节日

里下降 2 元左右。 市民王阿婆表

示：“最近这几天菜价要便宜不

少。 价格都下来了，也实惠很多，

你看我买那么多扁豆老菱， 这个

老菱只卖五块钱一斤， 价格比之

前降了有一半。 ”
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